



E ENTREVISTA. RICARDO MONTERO, subsecretario de Defensa:

“Había falta de presencia del Estado en la frontera y hemos avanzado”

Macarena Saavedra Ledezma
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Con el fin de evaluar el flujo migratorio y el trabajo en los pasos fronterizos del norte del país, Ricardo Montero, subsecretario de Defensa, visitó Antofagasta. En la instancia se reunió con autoridades regionales, además de las policías y las Fuerzas Armadas, en ese contexto este Diario conversó con el subsecretario para conocer los planes y la situación actual de la región.

¿Cuál es la tónica de su visita a la región? ¿Qué puntos se vienen a impulsar o reforzar?

-Este gobierno es el que ha tenido más presencia de subsecretarios en regiones, he estado entre 10 a 12 veces durante el último año en la zona norte y volvemos a Antofagasta. Esto tiene dos grandes objetivos, evaluar el trabajo que hemos realizado hasta ahora y proyectar lo que viene hacia adelante. Tuvimos una reunión para ver el tema de Crimen Organizado de toda la región, eso se vincula con fronteras y con policías, por lo que tenemos una reunión específica para analizar fronteras y el trabajo que allí estamos realizando.

¿Cómo ven la situación actual de la frontera en el norte?

-Veo una situación que avanza, que tiene resultados concretos y en las últimas semanas entregamos 33 camionetas para la macro zona norte, entregamos 12 cuatrimotos, vamos a entregar, durante las próximas semanas minibuses para el transporte de personas y el próximo año vamos a dejar implementada una inversión de más de 12 millones de dólares. Eso nos va a permitir responder de mejor forma. Había una falta de presencia del Estado en la frontera y ahora hemos avanzado. Hay elementos claros para mostrar que estamos avanzando, pero todavía no estamos conformes, queremos hacer mucho más.

Indica que había una falta de presencia, pero, ¿con qué situación se encontraron?

-Creo que el Estado estaba



EL SUBSECRETARIO DE DEFENSA ESTUVO EN LA ZONA PARA MONITOREAR EL TRABAJO EN LOS PASOS FRONTERIZOS.

“Creo que el Estado estaba lejos de las fronteras y gracias a la gestión que hemos hecho, nos hemos ido acercando más hacia el altiplano, en las policías, las Fuerzas Armadas, la Fiscalía y tenemos una presencia mucho más intensa, tenemos un diagnóstico mucho más afinado”.

lejos de las fronteras y gracias a la gestión que hemos hecho, nos hemos ido acercando más hacia el altiplano, en las policías, las Fuerzas Armadas, la Fiscalía y tenemos una presencia mucho más intensa, tenemos un diagnóstico mucho más afinado porque conoce-

mos los 1.088 kilómetros que tenemos de frontera en la zona norte. Sabemos dónde están los principales pasos y dónde hay que poner los focos, esto no nos deja tranquilos, pero si nos entrega una fotografía mucho más actualizada y mucho más clara de cuál es la situación y, por lo tanto, nos permite tomar mejores medidas.

MAYOR INVERSIÓN

En ese contexto, ¿se prevé un aumento en el presupuesto para ampliar la protección de las fronteras?

-En materia de defensa estamos ejecutando este proyecto que se llama Sifron que es de control de frontera y solo ahí son más de 12 millones de dólares, pero eso hay que complementarlo con equipamiento, con los recursos que estamos destinando a Directemar para el aumento de 625 personas que vamos a tener en la Policía Marítima en los

próximos años gracias a una ley que aprobamos en los últimos meses. También estamos tramitando una mejora en las condiciones de los conscriptos un proyecto de ley que ya está en el Congreso. Entonces todo eso va sumando desde la Defensa.

Una de las noticias internacionales que causan expectativa y la que nos podría impactar es la elección en Estados Unidos, ¿es posible tener una nueva ola migratoria?

-Nosotros tenemos reunión todos los lunes para evaluar todos los despliegues militares en Chile, tanto en el sur como en el norte de nuestro país, por lo tanto monitoreamos cada semana y los jefes de las áreas fronterizas monitorean todos los días. Lo que yo puedo decir es que hoy día tenemos fronteras mejor controladas, en varias de las zonas ha disminuido considerablemente el ingreso de personas y hoy los antece-

des que tenemos acá en Chile, comparando años anteriores y complementado con la información que tenemos en otros países, no nos permite afirmar que hay un aumento significativo, pero eso no significa que eventualmente pueda ver y es por eso, que estamos monitoreando de forma tan específica.

Entonces, ¿qué se está haciendo para controlar y velar por las fronteras?

-Hemos duplicado los controles en las carreteras, hemos multiplicado por 5, en el último año, los patrullajes de personal militar en las regiones del norte, desde el primero de enero hemos aumentado en un casi 80 por ciento el personal desplegado y contamos con nuevos medios, además, vamos a tener también nuevas tecnologías. Lo estamos haciendo es para controlar mejor nuestras fronteras y utilizar todas las herramientas que nos entregan la ley.

¿Cómo se llevan las expulsiones? ¿Se siguen realizando?

-En términos generales las expulsiones siguen, hemos realizado el último tiempo expulsiones a Bolivia y Colombia, pero con Venezuela tenemos un problema particular. Venezuela cerró el consulado en Chile, incluso la gente que llegó de forma regular, que trabaja, que está hace años no tiene posibilidad de hacer un trámite y tenemos un desafío regional respecto a Venezuela cómo hacer para que esa gente que tiene orden de expulsión podamos priorizar y expulsarlas.

¿Cuáles son los desafíos que se deberá enfrentar en miras a los próximos años en materia de defensa?

-Veo que el desafío es a nivel mundial, y es el crimen organizado. Creo que hay que trabajar de forma integrada con otros países, si el crimen es transnacional las soluciones no pueden ser simplemente nacionales, tenemos que seguir conversando con países, lo hemos hecho y lo hemos intensificado especialmente los países de Sudamérica.